



にしがや

正古

“ふるさとちば”のための政策推進を ◀

西ヶ谷まちしづく会リポート

發行／自由民主黨千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

西ヶ谷議員 令和元年の
浸水被害を契機に、河川管
理者である県は、一宮川本
川の中流域で洪水を流せる
よう断面を拡げる河川整
備等を進め、本川の河川整
備はかなり進んだと感じる。
今回は、一宮川に流れ入
む支川について質問したい。
昨年11月に開催された一
宮川流域治水協議会で座長

「これまで工事の予定がなかつた鶴枝川は、河川からの氾濫リスクが高いため検討が必要」と提言された。

そこで伺う。鶴枝川の河川整備は、今後どのように進めるのか。

から進めている河川整備事業の効果について検証を行つてまいりました。

●豊田川の浸水被害軽減
西ヶ谷議員 同じ支川の豊田川は、土のうが置かれて今まで、上流では法面に竹が繁茂し、多くの市民が心配している。

また、本川の合流点から上流側約5kmの区間では、仮設堤防をコンクリート構造物に置き替える工事を令和7年度早々に着手する予定です。

更に、合流点から約5km上流の関戸堰から上流側約0・6km区間では、河道断面を拡大する予定であります。昨年12月に地元説明会を開

関戸堰上流について、整備計画の河道断面が宅地に架かる場所があるので、地権者によるようなので、地元自治会とも再度協議をして、ただくよう要望する

一宮川流域の地域特性を踏まえ、流域全体のあらわす関係者が協働し水害を軽減させる流域治水を進め、事が重要であると考えます

要望

行政機関だけではなく、地元企業や市民が主体的に流域治水の取組に参加していく枠組みづくりとして、県が先頭に立つて知恵を振りついていただくよう要望する

一宮川 支川の整備急ぐ

九十九里地域 の水道事業体

令和8年区統合

2月県議会・一般質問

宮川流域の浸水対策を始め、
云々一般質問に登壇。九十九里
越等について当局の考え方をた
露をお伝えします。

うな効果が見込まれるのか
知事 統合基本計画では
九十九里地域において、統合後
20年間で約577億円の
事業費を見込み、3つある淨
水場の電気・機械設備や管路
の老朽化対策、耐震化などに
取り組むこととしています。
これららの取組により、管路
の耐震適合率が現在の78
3%から100%となるほか、
浄水場の耐震化率も大幅に
向上し、加えて浄水場間を

要
房総地域の統合については、今後、両企業団と業務的な調整等が行われると思うが、令和8年4月の統合に向けて着実に準備作業を進めていただくよう要望する。

●今後の統合・広域化

西ヶ谷議員 九十九里港域の料金水準は、県営水道に比べ約1・5倍高い。今回の統合では、用水供給料金の上昇幅が抑制され、将来的な格差是正にも資す

人口の減少等による経営環境の悪化が見込まれる中、施設の耐震化や技術職員の確保等、単独では対応が困難な課題に直面しています。このため、県では、千葉県版水道ビジョンに基づき、地域的な水源確保と用水供給を県が、末端給水を市町村

- 県単位の用水供給事業
- 西ヶ谷議員
は、事業を県単位で統合すべきと考えるがどうか。
- 総合企画部長 県では広域自治体である県が用い
- 1971年 茂原市立畠中小学校
- 1974年 県立一宮高等学校
- 1978年 駒沢大学卒業
- 茂原市役所勤務
- 経済環境部
- 茂原市議会議員
- 2020年 県議会議員
- 2023年 現職

『県単位の統合』視野に

むなど、施設や運営面での統合効果を活かし将来に瀕する安定給水の維持・確保を図つてまいります。

西日本支店 プロモーション

43

- 1956年 茂原市山崎に生まれる
 - 1968年 茂原市立二宮小卒
 - 1971年 茂原市立富士見中卒
 - 1974年 県立一宮商業高校卒
 - 1978年 駒沢大学卒
茂原市役所に奉職し
経済環境部長などを歴任
 - 2020年 茂原市議会議員選挙当選(2期)
 - 2022年 茂原市議会議員選挙当選

租 聘

- ・商工労働常任委員会委員
 - ・茂原市ソフトテニス連盟会長
 - ・茂原市体育協会副会長

●小規模農家への支援
西ヶ谷議員 県は、多面的機能を持ち小規模農家の維持・発展に向けた支援に、どのように取り組んでいるのか。

維持することが困難となると懸念されています。
このため県では、国の交付金を活用し、農業者や地域住民などが共同して取り組む農村地域の保全活動を支援してきたところであります。今年度の計画では、水路の泥上げや草刈りなどの基礎的な保全活動が、約3万4千haの農地で547の団体により実施される予定です。

域で支えることは、担い手農家による営農継続への後押しさにもなることから、制度の周知徹底も含め、今後とも市町村と協力しながら、地域農業の維持・発展に向けて支援してまいります。

興計画では、小規模農家を地域の農業や集落機能を支える重要な担い手として位置付け、新たな特産品の生産や加工品の開発などの技術支援を行ってきており、現在、次期計画の策定に向け、これまでの成果や課題の整理を進めております。

具体的には、①水田を活用したレンコン等の栽培による収益性の向上②中山間地域の立地を生かした花木

課題となっています。こうした点を踏まえ、次期計画においては、小規模農家の営農継続に向けた支援の在り方について、市町村や農家の声を聞きながら検討してまいります。

都市整備局長 本公園は
計画面積48・2haの広域公園で、平成6年1月の事業着手後、野球場やテニスコート、多目的広場などを順次整備しており、昨年4月には、管理棟の供用を開始したところです。

令和5年の豪雨災害により、茂原市内の災害廃棄物を受け入れていた多目的広場は、市と協力し、秋以降の利用再開に向けた準備を進めています。

ここでアクセス性が向上し、広域的な集客により利用者の増加が見込まれます。

今後は、アスレチックも楽しめる芝生広場のほか、キヤンプ等が楽しめる体験広場の整備等を今後計画しています。

引き続き、一層魅力ある公園となるよう、地元茂原市と連携の上、計画的な整備に努めてまいります。

野球場のナイター照明の設置について
は、早期完成をお願いしたい

小規模農家 確かな支援望む

県平均より13分遅い長生郡市 救急の地域差解消を



自席から再質問する 西ヶ谷正十議員

県では、その導入や運営費に補助金を交付しておりますが、引き続き、補助金等の活用を促すとともに、各地域の医療機関等関係者と協議し、救急医療体制の充実に努めてまいります。

長生の森公園に期待

多目的広場は、災害廃棄物の仮置き場に利用させて頂き、供用が遅れしたこと、大変申し訳なく思うが、今後も整備をよろしくお願ひしたい。

●夜間の救急搬送体制
西ヶ谷議員 救急搬送の時間は年々長くなり、中でも医療資源の少ない地域での傾向は顕著である。県が令和5年に行つた救急実態調査によれば、救急隊までの覚知から病院収容までの所要時間は、県平均が53・22分、長生郡市は66・42分

と、約13分の差があった。救急搬送にも地域によつて格差があり、何らかの対策を講じる必要があると思う。そこで伺う。医療資源が限られた地域で、特に夜間の救急搬送体制を強化すべきと思うがどうか。

急搬送体制の地域差を埋めるために、県では、ドクターへリやドクターカーを活用することで、重傷者を短時間で搬送できる体制を構築しているところです。

●救急救命士の活用
西ヶ谷議員 救急搬送の増加によって救急救命士を医療機関でも雇用する動きが広がっているという。
医療機関に勤務する救急救命士の活用を促進すべきと考えるかどうか。

するまでの間においても、急救命処置を行うことが可能となり、医療機関に勤務する救急救命士の活動の範囲は広がっています。

●医療機関の救急救命士
西ヶ谷議員 医療機関にて勤務する救急救命士の活動を広げる上で課題は何か
保険医療担当部長 医療機関にて勤務する救急救命士の活動を広げる上で課題は何か
機関の御意見では、救急救命士の活動を広げる上で課題は何か

議論する場を設置し、安全性能や必要性等について検討を行つてゐるところであり、県としては、国の動向を注視してまいります。

救急救命士の活用促進も

個別に都道府県の認定を受ける必要があります。本県でも、医療機関に勤務する救急救命士が当該制度による登録を受けた場合、命処置の範囲を課題とする声がありました。国においては、救急救命士が行える業務や救急救命処置の範囲を課題とする声がありました。